



ВЕСТНИК

ПРАВОСЛАВНОГО СВЯТО-ТИХОНОВСКОГО ГУМАНИТАРНОГО УНИВЕРСИТЕТА

Журнал выходит шесть раз в год.

Основан в 1997 г.

БОГОСЛОВИЕ. ФИЛОСОФИЯ. РЕЛИГИОВЕДЕНИЕ

I: 70 март апрель

Москва 2017

Главный редактор протоиерей Владимир Воробьёв

Редакционная коллегия серии:

прот. Олег Давыденков, д-р богословия, канд. филос. наук К. М. Антонов, д-р филос. наук, проф. А. Витхамар, д-р культурологии диак. П. Ермилов, канд. ист. наук

А. П. Козырев, канд. филос. наук, доцент

К. А. Максимович, д-р филол. наук, проф.

прот. Константин Польсков, канд. филос. наук, доцент

М. А. Пылаев, д-р филос. наук

М. Ю. Смирнов, д-р соц. наук, доцент

А. Стренски, д-р философии, проф.

Т. А. Фолиева, канд. филос. наук

К. Ф. Ханник, д-р филологии, проф.

Х. Хоффманн, хаб. д-р, проф.

В. К. Шохин, д-р филос. наук, проф.

Рабочая группа: диак. П. Ермилов К. М. Антонов свящ. С. Заплатников А. М. Соснина

Компьютерная верстка М. С. Ананко

Журнал рекомендован ВАК Минобрнауки России для публикации научных работ, отражающих основное научное содержание кандидатских и докторских диссертаций

ISSN 1991-640X (Print) ISSN 2409-4692 (Online) © Издательство Православного Свято-Тихоновского гуманитарного университета, 2017

Ä





ST. TIKHON'S UNIVERSITY REVIEW

The review is published six times a year.

Founded in 1997.

THEOLOGY. PHILOSOPHY. RELIGIOUS STUDIES

I: 70 March April

Moscow 2017

EDITOR-IN-CHIEF Revd. Vladimir Vorobiev

EDITORIAL BOARD:

K. M. Antonov, Doctor of Philosophy, Professor
Revd. O. Davydenkov, Doctor of Theology, PhD in Philosophy
Deacon P. Ermilov, PhD in History
T. A. Folieva, PhD in Philosophy
Ch. Hannick, PhD, Professor Emeritus
H. Hoffmann, Dr. hab., Professor
A. Hvithamar, PhD, Associate Professor
A. P. Kozyrev, PhD in Philosophy, Associate Professor
K. A. Maximovitch, Doctor of Philology, Professor
Revd. K. Polskov. PhD in Philosophy, Associate Professor
M. A. Pylayev, Doctor of Philosophy
V. K. Shokhin, Doctor of Philosophy, Professor
M. Yu. Smirnov, Doctor of Social Science, Associate Professor
I. Strenski, PhD, Professor

ACADEMIC EDITORS:

K. M. Antonov Deacon P. Ermilov A. M. Sosnina Revd. S. Zaplatnikov

LAYOUT EDITOR M. Ananko

The Review is included in the list of peer-reviewed scientific periodicals of the Higher Attestation Commission of the Ministry of Education and Science of the Russian Federation

ISSN 1991-640X (Print) ISSN 2409-4692 (Online) © Publishing house of St. Tikhon's Orthodox University for the Humanities, 2017

СОДЕРЖАНИЕ

Исследования

Богословие

| 20100112 |
|--|
| Хондзинский П.В. Антропология святителя Феофана Затворника и зарождение первых персоналистических концепций в русском богословии11 |
| Ситало А. Ю. К истокам протестантской экклезиологии: невидимая церковь, экуменизм, теория ветвей |
| Философия |
| ГАСПАРОВ И. Г. Тождество личности и воскрешение мертвых |
| Зыгмонт А. И. Война и философия сакрального у Жоржа Батая |
| Религиоведение |
| Карасева С. Г., Шкурова Е. В., Шатравский С. И. Характеристики вовлеченности населения Беларуси в религию: мировоззренческий аспект |
| Носачев П. Г. |
| Блеск и нищета «социологии оккультного»: Теория оккультуры К. Партриджа |
| Рецензии |
| <i>Иларион (Алфеев), митр.</i> Иисус Христос. Жизнь и учение: В 6 кн. Книга первая: Начало Евангелия. Издательство Сретенского монастыря, 2016 (<i>Алексеев А. А.</i>) |

Ä

Содержание

| The Canons of Our Fathers: Monastic Rules of Shenoute / B. Layton, intr., ed., transl., comment. Oxford University Press, 2014 (Головнина Н. Г.) |
|--|
| О правде и неправде Православия Рец. на сб.: Правда Православия / С. В. Троицкий, ред. ФИВ, 2015 (<i>Ермилов П. В.</i>) |
| Стоит ли философии религии быть чем угодно? Рец. на кн.: Философия религии: учебник для академического бакалавриата / М. М. Шахнович, ред. Юрайт, 2016 (<i>Шохин В. К.</i>) |
| Making religion: theory and practice in the discursive study of religion / F. Wijsen, K. von Stuckrad, eds. Brill, 2016 (Колкунова К. А.) |
| Русский философ во Франции: материалы к размышлению Рец. на кн.: <i>Ворожихина К. В.</i> Лев Шестов и его французские последователи. ИФРАН, 2016 (<i>Бердникова А. Ю.</i>) |

CONTENTS

ARTICLES

THEOLOGY

. . .

Contents

| On the Truth and Untruth of Orthodoxy Review: Pravda Pravoslaviia / S. V. Troitskii, ed. FIV, 2015 (Ermilov P.) | 138 |
|--|-----|
| Is it Worth for Philosophy to Be Anything You Like? Review: Filosofiia religii: uchebnik dlia akademicheskogo bakalavriata / M. M. Shakhnovich, ed. Iurait, 2016 (<i>Shokhin V.</i>) | 146 |
| Making Religion: Theory and Practice in the Discursive Study of Religion / F. Wijsen, K. von Stuckrad, eds. Brill, 2016 (<i>Kolkunova K.</i>) | 157 |
| Russian Philosopher in France: Materials for Consideration Review: Vorozhikhina K. V. Lev Shestov i ego frantsuzskie posledovateli. IFRAN 2016 (<i>Berdnikova A</i>) | 162 |